



PATRIARCAT DE MOSCOU

Département des relations ecclésiastiques extérieures

Le président du DREE exprime ses condoléances à la suite du décès du pape François



Service de communication du DREE, 21 avril 2025. Le métropolitaine Antoine de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, a adressé ses condoléances au Camerlingue de l'Église catholique romaine, le cardinal Kevin Farrell, à la suite du décès du pape François.

Éminence,

J'ai appris avec une profonde tristesse la nouvelle du départ vers le Seigneur de Sa Sainteté le pape François.

Ayant choisi dès sa jeunesse la voie du service de l'Église de Dieu, le pape a porté une attention particulière aux pauvres et aux opprimés. Désireux d'être un modèle pour les fidèles « en parole, en conduite, en amour, en esprit, en foi, en pureté » (1 Tim. 4,12), il s'est distingué par une humilité personnelle, une bonté et une compassion exemplaires.

Son nom reste lié au développement des relations entre l'Église catholique romaine et l'Église orthodoxe russe. Un événement marquant dans ce contexte fut la rencontre historique entre le pape François et Sa Sainteté le patriarche Cyrille de Moscou et de toutes les Russies à La Havane le 12 février 2016.

Conscient de sa responsabilité envers l'avenir du christianisme, le Pape comprenait l'importance du dialogue et de la nécessité d'un témoignage commun de la foi face au monde séculier. Il s'est sincèrement efforcé de favoriser des solutions pacifiques aux conflits internationaux, adoptant une position équilibrée, exempte de partialité.

Ayant eu le privilège de bien connaître Sa Sainteté et de le rencontrer à plusieurs reprises, je peux témoigner de son attention constante envers notre Église. Il prenait à cœur ses besoins et cherchait, autant que possible, à tenir compte de ses positions sur de nombreuses questions internationales et entre les Églises.

Le pape François nous a quittés durant les jours de Pâques, alors que nous célébrons la Résurrection de Notre Seigneur Jésus-Christ, à qui il avait consacré toute sa vie. Que le Sauveur accueille son âme dans Ses demeures célestes et lui accorde la mémoire éternelle !

Avec ma profonde sympathie,

Antoine,

Président du Département des relations ecclésiastiques extérieures

du Patriarcat de Moscou,

métropolitaine de Volokolamsk

Source: <https://mospat.ru/fr/news/93120/>